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Ипровизированный разго-
вор на эту тему недавно состо-
ялся в стенах Нижегородского 
метрополитена, куда вместе с 
его руководителями – директо-
ром муниципального предпри-
ятия «Нижегородское метро» 
Олегом Якушевым и началь-
ником службы движения На-
тальей Боговид – спустились 
представители инвалидных 
общественных организаций Ро-
ман Пономаренко («Ковчег») и 
Сергей Горелов (член группы 
«Социальная справедливость» 
нижегородского регионального 
отделения Общероссийского на-
родного фронта), а также мамы 
с колясками и пожилые люди, 
согласившиеся вместе с ними 
протестировать нижегород-
скую подземку. Организаторы 
предложили участникам акции 
проехать от станции метро «Мо-
сковская» до «Горьковской» и 
оценить, насколько удобен ме-
трополитен для людей с ограни-
ченными физическими возмож-
ностями.

Роман Пономаренко опро-
бовал гусеничный подъёмник, 
предназначенный для переме-
щения инвалидов-колясочников 
по лестницам. В присутствии 
журналистов он спустился при 
помощи подъёмника с улицы на 
станцию метро «Московская». 
Как эксперт по вопросам до-
ступной среды, он обратил вни-
мание на наличие тактильной 
термопластиковой разметки, 
предназначенной для удобства 

слобовидящих людей, внёс свои 
предложения по её дополне-
нию. На станции «Московская» 
участники акции сели в поезд и 
отправились на станцию «Горь-
ковская». Эта станция – един-
ственная в Нижнем Новгороде, 
спроектирована и построена 
в соответствии с принятыми в 
2003 году нормами и правила-
ми, предусматривающими до-
ступность для маломобильных 
граждан.

Поднявшись на поверх-
ность, контролёры так проком-
ментировали «экскурсию»:

- В целом я остался доволен 
поездкой, - сказал Роман Поно-
маренко. - Конечно, мне было бы 
удобнее и проще, если бы была 
возможность самостоятельно 
спуститься и подняться, не при-
влекая к себе внимания окру-
жающих и не доставляя хлопот 
сотрудникам метрополитена, но 
я понимаю, что это трудно реа-
лизовать. Порадовало то, что в 
поезде оборудована площадка 
для удобства колясочников. Ду-
маю, что мамы с детскими ко-
лясками тоже будут рады этому 
пространству. Более всего мне 
понравилось, что руководите-
ли метро не просто понимают, 
что такое доступная среда, но 
и владеют этой темой. Мы раз-
говаривали на одном языке, и 
я увидел, что к этой теме здесь 
подходят очень серьёзно.

Отметим, что в июле про-
верку нижегородской подзем-
ки на доступность для людей с 

ограниченными физическими 
возможностями провели акти-
висты Общероссийского народ-
ного фронта. По её результатам 
они направили в МП «Нижего-
родское метро» ряд  замечаний 
и предложений по повышению 
доступности. Все они на сегод-
няшний день выполнены.

- Я хотел бы поблагодарить 
коллектив предприятия за то, 
что они оперативно реализовали 
все наши пожелания, - заявил по 
этому поводу Сергей Горелов. – 
Сегодня мы лично убедились в 
том, что на стеклянных дверях 
появились жёлтые круглые сти-
керы, столь необходимые для 
слабовидящих пассажиров, те-
лефон диспетчерской службы, 
по которому могут вызвать по-
мощь маломобильные гражда-
не. На станции «Горьковская» 
вынесли на улицу кнопку вызова 
помощи. Все эти мелочи на пер-
вый взгляд не важны для боль-
шинства обывателей, но для 
человека, имеющего проблемы 
со здоровьем, каждая такая ме-
лочь может стать препятствием.

Начальник службы движе-
ния МП «Нижегородское метро» 
Наталья Боговид с сожалением 
отметила, что стикеры, которые 
появились на входах в метро, 
стали срывать.

- Мы каждый день наклеи-
ваем номер телефона диспет-
черского центра, по которому 
человек с ограниченными воз-
можностями может заказать со-
провождение, и каждый день их 
срывают. Кому это нужно и за-
чем, мы не знаем. Что касается 
жёлтых стикеров для удобства 
слабовидящих, их разрисовали 
в первый же день маркерами. 
Поэтому приходится всё восста-
навливать.

- Я хочу поблагодарить всех, 
кто помогает нам стать лучше, - 
подвел итог этому разговору Олег 

Якушев. – Девиз нашего пред-
приятия не меняется уже много 
лет: «Скорость, надёжность, ком-
форт» Именно эти три критерия 
являются для нас ключевыми. 
Мы не жалеем ни сил, ни време-
ни на то, чтобы сделать поездки 
комфортными и доступными для 
всех. Там, где этого не позволяют 
технические условия, организуем  
мероприятия по сопровождению 
людей с ограниченными возмож-
ностями. Но при всём желании 
мы не можем учесть всех нюан-
сов, которые важны для опреде-
лённых пассажиров, которые нам 
помогают и подсказывают. Мы го-
товы продолжить работу вместе 
с вами и делать метро ещё удоб-
нее для всех.

Чуть позже этот разговор 
продолжился в соцсетях. Новые 
его участники были настроены 
не столь благодушно.

«Что могло измениться за 
14 календарных дней с преды-
дущей проверки? – в частности, 
задался вопросом Андрей Ани-
симов. – Какая польза кроме го-
лимого пиара?».

Это мнение разделила Еле-
на Воронова:

«Извините, но подобные 
проверки не достаточно чест-
ные и эффективные. Пригла-

шают, когда все подготовятся. 
А попробуйте просто навскидку 
в любое время спуститься в ме-
тро в заречной части города. Ду-
маю, впечатление будет немно-
го другим. Эта проверка просто 
пиар, просто некая условность, 
что одни работают, а другие 
очень стараются. Очень грустно, 
очень. Никому не нужно это до-
ступное метро.

Им возразил непосред-
ственный участник акции Роман 
Пономаренко.

- Друзья, поверьте мне, я от-
нюдь не тот свадебный генерал, 
который приезжает, разрезает 
на камеру ленточку и уезжает. 
Мы серьёзно настроены делать 
Нижний универсальным для 
всех. Именно при камерах я вы-
сказывал свои замечания, кото-
рые были не совсем приятны… 
Но есть два подхода: приехать, 
наскандалить, показать, что всё 
плохо и уехать. А есть второй: 
видя желание конструктивно 
работать с другой стороны, ме-
тодично исправлять. Я за этот 
подход. А руководство метропо-
литена настроено на конструк-
тивное сотрудничество. Сотруд-
ничество честное и без камер.

По материалам СМИ 
подготовила Елена МАСЛОВА

Если честно…
Проверки объектов социального назначения на их 
доступность для маломобильных граждан проводят-
ся в Нижнем Новгороде регулярно. Занимаются этим 
и чиновники, ответственные за реализацию програм-
мы «Доступная среда», и общественники, озабочен-
ные правами инвалидов и успехами их интеграции в 
социум. Но что это меняет? Насколько эффективно 
внимание к данной проблеме?

Начинался он красиво и торжествен-
но. В церемонии открытия  приняли 
участие глава администрации Алексей 
Мараков, заместитель главы админи-
страции, начальник управления образо-
вания Николай Шорин, начальник управ-
ления социальной защиты населения 
Татьяна Тюкаева, директор ГУ «КЦСОН» 
Галина Мишина, председатель районного 
общества инвалидов Светлана Иванова.

– Сам факт вашего участия в спор-
тивных соревнованиях – это уже личная 
победа каждого, – отметил в своем при-
ветствии к участникам Алексей Мараков, 
– и это главная цель мероприятия.

А Светлана Иванова добавила, что 
нет границ для тех, кто силён духом и же-
ланием побеждать.

Под звуки Государственного гимна 
участник из села Пермеево С.Н. Бодякшин 
поднял флаг соревнования. Затем глав-
ный судья, зав. сектором спорта управле-
ния культуры Е.А. Яшков, объявил виды 
спорта, порядок их проведения и арби-
тров.

Соревнования проходили по трём 
видам спорта: крокет (элементы хоккея), 
дартс (метание дротиков), шашки. От-
дельным соревновательным видом была 
викторина.

Победой дружбы закончилась 
встреча спортивных команд 
Тоншаевской и Тонкинской 
районных организаций ВОИ на 
спартакиаде в Тонкино, посвя-
щённой Дню Победы.

Местная власть отнеслась к этому 
мероприятию со всей серьёзностью. 
На открытии спартакиады присутство-
вали глава администрации Тонкинского 
района Татьяна Кузнецова, начальник 
районной службы социальной защиты 
населения Ирина Яшина, которые теп-
ло поприветствовали участников сорев-
нований. Добрые слова в их адрес ска-

Форма одежды – 
спортивная

Кто духом сильный
Районные фестивали спорта среди людей с ограниченными физи-
ческими возможностями стали традиционными для многих орга-
низаций ВОИ Нижегородской области. Не исключение и Больше-
Болдинская «районка», по инициативе которой и при поддержке  
управления социальной защиты населения, а также спортивного 
сектора районного управления культуры недавно был проведён та-
кой спортивный праздник. 

В состязаниях приняли участие жи-
тели сёл Старое Ахматово, Пермеево, 
Б.-Казариново, Пикшень, Б.-Болдино,  
Н.-Слобода, поселка Большевик. Не-
сколько часов длились бескомпромисс-
ные сражения. Их итоги таковы: 

В дартсе среди женщин лучшей ста-
ла А.Г. Белякова, у мужчин – Н.Н. Кель-
деватов.

В крокете первое место среди жен-
щин досталось Н.Н.Зойца, у мужчин – 
И.В. Цыганову.

Сильнейшей среди женской группы 
участников турнира по шашкам стала 
Н.В. Егорова, у мужчин первое место за-
нял Ю.И. Батькин.

Лучшими эрудитами по итогам викто-
рины были признаны В.Н. Никаева и Г.А. 
Нефедьева.

Победители и призёры районной спар-
такиады получили грамоты и награды.

После завершения соревнований 
его участники побывали на экскурсии 
в отделении дневного пребывания ГУ 
«КЦСОН». Все участники соревнований 
отметили хорошую организацию меро-
приятия и высказали пожелание встре-
чаться на спортивных рингах чаще. Для 
людей с инвалидностью это особенно 
нужно и полезно.

зала также председатель Тонкинской 
районной организации ВОИ Татьяна 
Смирнова.

Началась спартакиада с привет-
ствия команд, в сценарий которого вхо-
дило представление девизов, испол-
нение песен о войне. Каждая команда 
подготовила стенгазету, рассказываю-
щую о спортивной жизни «воишников».

Затем начались соревнования. 
Спортивные конкурсы были сложные, 
но обе команды их преодолели. В спар-
такиаде не было ни победивших, ни 
проигравших – победила дружба. В кон-
це встречи командам вручили благодар-
ственные письма и памятные подарки. 

√  Ломая
  барьеры


